

700 Jahre Confoederatio Helvetica

Autor(en): **Schwab, Emil**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **BKGV-Information**

Band (Jahr): - **(1990)**

Heft 12

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-954642>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

1953 in Johannesburg gegründet. Sein Ziel ist es, die traditionellen Schweizerlieder und die Schweizer Folklore auch im südlichen Afrika zu erhalten und zu fördern. Dieser Chor ist auch Mitglied des Eidg. Jodlerverbandes und der **Schweizerischen Chorvereinigung SCV**. Es war für mich ein ehrendes, stolzes und schönes Gefühl, als ich bei Kurt Scheurer im Garten bei kühlem Bier die neuste Nummer der Schweizerischen Chorzeitung lesen konnte. So ist es mehr als nur verständlich, dass sich anlässlich des Eidg. Jodlerfestes 1990, am Freitag, 22. Juni im Flösserhof in Biberist 65 ehemalige Mitglieder der Swiss Male Choir von Kapstadt und Johannesburg trafen. **Liebe Leser.** Am 4./5. November 1990 findet das nächste Älplerfest statt. Dies ist etwas kurzfristig! Aber wie wäre es, wenn im Jahre 1991 oder 1992 eine Sängerdelegation aus der Schweiz, mit Liedervorträgen am Fest natürlich, teilnehmen würde? Als Reiseleiter und Dirigent würde ich mich zur Verfügung stellen! Bitte teilt mir Eure Meinung mit.

A. Iseli, Redaktor BKGV

700 Jahre Confoederatio Helvetica

Volks- und Laienkultur "Jugend musiziert"

Schweizer Jugend singt und musiziert 1991

Von einem Komitee "Jugend singt und musiziert" unter Leitung von Jürg Nyffenegger, Zentralpräsident EOJ, Zürich, wurde dem Vorstand des BKGV die Organisation im Kanton Bern übertragen. Die Aufgabe übernahm der Verantwortliche für das Jugendsingen, Emil Schwab. Über das Pfingstwochenende 1991 wird sich die Schweizer Jugend in Freiburg treffen, um gemeinsam zu singen und zu musizieren. Jedem Kanton, auch dem Kanton Bern, wird ein Auftritt von 45 Minuten gewährt, wobei möglichst

alle Musikgattungen und der Gesang zu berücksichtigen sind. Nach vielen Telefongesprächen, Sitzungen, persönlichen Besprechungen und auch einigen Absagen ist es gelungen, mit Christian Henking, Musiklehrer am Konservatorium Bern, jemanden zu finden, der für den Kanton Bern das Arrangement entwerfen und schreiben wird. Es werden für den Kanton Bern teilnehmen:

Jugendchor Oberemmental in Langnau unter der Leitung von Peter Rentsch, Jugendorchester Köniz unter der Leitung von Lorenz Hasler, Jugend-Blasmusik unter der Leitung von Jürg Blaser sowie der Jugend-Band Kehrsatz unter der Leitung von Kurt Rohrbach. Arrangeur und die Gesamtleitung hat Christian Henking aus Lyss. Es freut uns, dass für den Kanton Bern einen Auftritt gestaltet wird, bei dem alle jugendlichen Teilnehmer gerne mitsingen und mitmusizieren werden.

Emil Schwab

Kontaktadresse:

Emil Schwab, Dorfstrasse 1, 3232 Ins

Sängertag des Kreisgesangsvereins Interlaken-Oberhasli 29. April 1990 in Matten

Acht Uhr morgens, bei schönem Wetter, begleitet von der Musikgesellschaft, wanderte der gesamte Umzug durch die Strassen von Matten zum Austragungsort des Sängertages. Das Vortragslokal im Kirchgemeindehaus wies einen trockenen Klang auf und eine etwas magere Akustik.

Das Einzelchorkonzert wurde mit der Veteranenehrung und einer Andacht von Pfr. Robert Schneiter umrahmt, nach dem 98. Psalm: "Singet dem Herrrn ein neues Lied".

Der Gesamteindruck des Konzertes war gut, haben sich doch alle Chöre bestens vorbereitet. Zum gemeinsamen Essen fanden die Sängerinnen und Sänger Unterschlupf in den verschiedenen Restaurants von Matten.